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Thema	 Protokoll	Mitgliederversammlung	
Datum	 07.06.2016	
Verfasser(in)	 Bea	Feller,	Hirzel	Flyers	
Telefon	 044		729	90	13	
	 	
	

Teilnehmer,	Abmeldungen	sowie	Gäste	
	

	 	

Siehe	separate	Präsenzliste		 	 		
	 		 		
	 		 		
	 	 	
	 	 	
	

	

Ort:	Schulhaus	Heerenrainli,	Mehrzweckraum,	8816	Hirzel	
	
Zeit:	Dienstag	7.06.2016,	19.00	–	20.15	Uhr	
	
Traktanden	

1. Begrüssung	/	Appell	
	
Die	versammelten	Aktiv-	und	Passivmitglieder	sowie	die	Gäste	wurden	durch	den	Co-Präsidenten	Peter	Anderegg	
herzlich	begrüsst.	
	
Total	Stimmberechtige:		 31	
Absolutes	Mehr	 	 16	 	
	
Nachstehend	haben	wir	folgende	Austritte	zu	verzeichnen:	
	
Aktivmitglieder:	
	
Burkhardt	Sandro	
Burkhardt	Marco	
Burkhardt	Melina	
Feldmann	Michaela	
Götschi	Nic	
Hauser	Tim	
Herzog	Lia	
Huber	Justin	
Horvath	Nina	
Jenni	Maik	
Schnyder	Nick	
Seeholzer	Tina	
Soriano	Fabio	
Storp	Hannah	
Storp	Jakob	
Treichler	Alex	
Zuber	Yannick	
	
Passivmitglieder	Anzahl	4	
	
(siehe	beiliegende	Präsentation)	
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2. Stimmenzähler	
	

Als	Stimmenzähler	wählte	die	Versammlung	einstimmig	Dominique	Friedli.	
	

3. Protokoll	MV	2015	
	

Das	letztjährige	Protokoll	wurde	termingerecht	auf	unserer	Homepage	als	Download	aufgeschaltet,	weshalb	auf	das	
Verlesen	verzichtet	wurde.	Die	Versammlung	nimmt	das	Protokoll	einstimmig	an.	(siehe	beiliegende	Präsentation)	
	

4. Jahresberichte	
	

Jahresbericht	der	Präsidenten:	
Co-Präsident	Peter	Anderegg	erläutert	die	verschiedenen	Termine.	Über	die	nachstehenden	Anlässe	wurde	im	spe-
ziellen	berichtet.	Es	gilt	zu	erwähnten,	dass	wir	uns	jeweils	am	Neuzuzügeranlass	positionieren.	Der	Startschuss	für	
das	Meisterschaftshalbjahr	war	im	September	2015	der	Ausrüsterabend	im	Pro	Ochsner	Shop	in	Baar.	Hier	konnten	
sich	Gross	und	Klein	mit	Turnschuhen,	Schutzbrillen	oder	neuen	Unihockeystöcken	ausrüsten	und	dies	mit	35	%	
Rabatt.	Am	6.	September	2016	führten	wir	der	Trainingstag	für	unsere	Junioren	/	Innen	in	der	Turnhalle	Schönen-
berg	durch.	Am	selben	Abend	fand	der	Vereinsabend,	das	Pizzaessen	auf	dem	Schützenmattareal,	Hirzel,	statt.	Bei	
Anmeldeschluss	waren	es	lediglich	70	Personen,	welche	an	unserem	Pizzaessen	teilnehmen	wollten.	Im	Laufe	der	
Woche	erhöhte	sich	die	Zahl	auf	120	Personen	und	wir	verputzten	insgesamt	160	Pizzas.	Jedes	2.	Jahr	dürfen	wir	die	
Festwirtschaft	am	Bring-	und	Holtag	durchführen	und	zugleich	fand	die	Aktion	„Suubere	Hirzel“	statt.	Unsere	Junio-
ren/innen	waren	mit	„Fözzelen“	beschäftigt.	Im	November	2015	war	es	soweit	und	unsere	neue	Homepage	war	
startklar.	Es	können	sämtliche	Formulare	als	Download	wie	die	Statuten,	die	Eintrittsformulare	etc.	heruntergeladen	
werden.	Bei	den	Teams	ist	eine	Verlinkung	zu	den	Spielplänen	und	den	Resultaten	vorhanden	und	eine	Fotogalerie	
darf	nicht	fehlen.	Die	wichtigsten	Termine	sind	auf	der	Homepage	sichtbar	und	vieles	mehr.	Noch	im	selben	Monat	
wurden	die	Hirzel	Flyers	Merchandising-Artikel	wie	Wollmütze,	Bag,	Badetuch	und	Wristband	lanciert.	Nun	übergab	
Peter	Anderegg	das	Wort	an	Paul	Schurter.		Ende	November	führten	wir	die	1.	Heimrunde	der	D-Junioren	in	der	
Turnhalle	Schönenberg	mit	Erfolg	durch.	Erneut	fand	am	5.	Dezember	2015	der	Anlass	„Spiel	und	Spass	mit	Chlaus“	
statt,	wobei	auch	dieses	Jahr	der	Chlaus	nicht	fehlen	durfte.	Im	Januar	besuchte	der	Redner	die	Ortsvereinspräsiden-
tenversammlung.	Das	wichtigste	Thema	an	diesem	Abend	war	die	Turnhalle,	welche	in	der	Zeit	von	April	bis	August	
2017	infolge	Renovationsarbeiten	geschlossen	wird.	Bereits	jetzt	informierte	man	die	Anwesenden	über	ev.	Ver-
schiebungen	der	Trainingszeiten	und	Tage.	Im	März	2016	durften	wir	die	2.	Heimrunde	der	D-Junioren	durchführen.	
Das	Highlight	war	dann	am	9.	April	2016	das	Schüler-	und	Plauschunihockeyturnier.	Die	Teilnehmerzahl	an	diesem	
Anlass	ist	wieder	steigend	und	das	Echo	sehr	positiv.		
	
Nun	berichtete	Co-Präsident	Peter	Anderegg	über	Zahlen	und	Fakten	im	vergangenen	Vereinsjahr.	Anschliessend	
bedankte	sich	Co-Präsident	Paul	Schurter	bei	unserem	Sponsor	der	Schweiz.	Mobiliar-Versicherungsgesellschaft,	
Horgen,	namentlich	bei	Fabian	Ritter,	für	ihre	finanzielle	Unterstützung.		Auch	der	Zürcher	Kantonalbank,	Horgen,	
welche	uns	jährlich	mit	einem	namhaften	Beitrag	unterstützt,	sei	gedankt.		Ferner	dankte	man	allen	Gönnern	und	
Spendern	für	ihre	finanzielle	Unterstützung	sowie	den	Aktiv-	und	Passivmitgliedern	für	ihre	Unterstützung	und	Mit-
hilfe	bei	allen	Vereinsaktivitäten.	
	
Paul	Schurter	machte	darauf	aufmerksam,	dass	wir	sehr	daran	interessiert	sind,	weitere	Sponsoren	zu	finden.	Für	
Vorschläge	kann	man	sich	gerne	an	ihn	wenden.	
	
Jahresbericht	Sportchefin	
	
Unsere	Sportchefin	zeigte	zuerst	erst	ein	paar	alte	Fotos	aus	dem	Jahre	2012	von	unseren	D-Junioren.	Er	kannte	sich	
doch	der	eine	oder	andere	Junior/Innen	auf	den	Bildern	wieder.	Anschliessend	wurden	aktuelle	Fotos	gezeigt	und	sie	
berichtete	darüber,	dass	es	das	erste	Mal	in	der	Vereinsgeschichte	der	Hirzel	Flyers	sei,	dass	mit	2	Junioren	D-Teams	
in	der	Juniorenliga	gestartet	werden	konnte.	Das	D2	durfte	bereits	in	der	ersten	Saison	zwischendurch	als	Sieger	
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vom	Platz	gehen.	Etwas	erfolgreicher	waren	die	D1	Junioren/Innen,	sie	erreichten	den	2.	Schlussrand	in	der	3.	Stär-
keklasse	Region	Ost.	Herzliche	Gratulation	beiden	Teams	zu	ihren	super	Einsätzen	und	Leistungen.	
	
Die	Herren	konnten	leider	nicht	mehr	an	die	Resultate	der	vergangenen	Saison	anknüpfen.	Sie	starteten	ja	auch	in	
der	4.	Liga	und	waren	etwas	knapp	mit	teilnehmenden	Spielern.	Ende	der	Saison	belegten	sie	erfreulicherweise	den	
6.	Schlussrang	von	insgesamt	10	gestarteten	Mannschaften.	
	
Auch	sie	berichtete	über	unsere	erfolgreichen	Heimrunden	sowie	das	im	April	2016	stattgefundene	Plauschturnier.	
Dann	kam	sie	auf	die	Führung	des	Teamplanbuches	zu	sprechen.	Es	sei	enorm	wichtig,	das	Teamplanbuch	korrekt	zu	
führen	und	sich	fristgerecht	für	die	Anlässe	anzumelden.	Den	Trainern	und	Organisatoren	erleichtere	es	massiv	die	
Arbeit.	
	
Es	wurde	darüber	informiert,	dass	am	10.	/	11.	September	2016	das	Trainingsweekend	in	Seedorf	UR	stattfinden	
wird.	Es	gibt	nur	40	Schlafplätze,	deshalb	ist	es	unablässlich	sich	rechtzeitig	anzumelden.	Auch	in	der	nächsten	Sai-
son	werde	man	mit	2	Junioren	D-Teams	in	der	Juniorenliga	starten	können.	Erfreut	berichtete	Marion	Horvath,	dass	
aufgrund	der	Zusammenarbeit	mit	Wädenswil	eine	C-Mannschaft	gemeldet	sowie	mit	Helen	Stadler	eine	zusätzliche	
Trainerin	gewonnen	werden	konnte.		
	
Die	Jahresberichte	der	Co-Präsidenten	und	der	Sport	Chefin	wurden	einstimmig	angenommen.	Es	gaben	keine	
Stimmenthaltungen	und	Ablehnungen.	

5. Jahresrechnung	
	

Die	Jahresrechnung	2015/2016	mit	Erfolgsrechnung	und	Bilanz	wurde	durch	die	Finanzchefin	präsentiert	(siehe	bei-
liegende	Präsentation).	Positiv	zu	erwähnen	sei,	dass	nun	3	junge	Trainer	ihre	J	&	S-Ausbildung	absolviert	hatten.	
Diese	Ausbildungen	generieren	uns	höhere	Auszahlungen	seitens	des	J	&	S	–	Amtes.	Ferner	wurde	Werbung	für	die	
Suche	von	neuen	Schiedsrichtern	gemacht.	(siehe	beiliegende	Präsentation)	

6. Decharge	

Die	Revisorinnen	Andrea	Andrey	und	Susanne	Hauser	beantragten	die	Jahresrechnung	2015/16	abzunehmen	und	
dankten	der	Finanzchefin	für	die	geleistete	Arbeit.	Die	Abnahme	erfolgte	durch	die	Versammlung	einstimmig,	es	
gab	keine	Enthaltungen	sowie	keine	Ablehnungen.	
	

7. Mitgliederbeiträge	
	

Der	Vorstand	beantragte	gleichbleibende	Mitgliederbeiträge	für	alle	Kategorien	(siehe	beiliegende	Präsentation).	
Nochmals	wurde	Werbung	für	die	Aktiv	Plus	Mitgliedschaft	gemacht.	Auch	dieses	Traktandum	wurde	einstimmig	
angenommen	ohne	Enthaltungen	und	Ablehnungen.	(siehe	beiliegende	Präsentation)	

8. Budget	2016/17	
	

Das	Budget	wurde	kurz	durch	Co-Präsident	Peter	Anderegg	erläutert	und	mit	folgendem	Kommentar	begleitet,	dass	
die	Budgetposten	eher	konservativ	gerechnet	seien	und	eine	wichtige	Einnahmequelle	sei	der	bevorstehende	
Sponsorenlauf	im	Herbst	2016.	Ohne	Enthaltungen,	Ablehnungen	wurde	das	Budget	2016/2017	einstimmig	ange-
nommen.	(siehe	beiliegende	Präsentation)	
	

9. Wahlen	
	

Die	Revisorinnen	Andrea	Andrey	und	Susanne	Hauser	sind	bis	Ende	Saison	2016	/	2017	im	Amt	und	müssen	für	das	
neue	Vereinsjahr	nicht	gewählt	werden.	
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Folgende	Personen	scheiden	aus	dem	Vorstand	aus:	
	
-	Daniela	Seeholzer,	Ressort	Finanzen	
-	Bea	Feller,	Ressort	Aktuarin	
-	Walti	Feldmann,	Ressort	Anlässe	
	
Es	wurde	erwähnt,	dass	die	Suche	nach	Nachfolger/Innen	eher	zäh	waren,	man	habe	sehr	lange	gesucht	und	nun	
könne	man	erfreulicherweise	folgende	Personen	zur	Wahl	vorstellen	(siehe	beiliegende	Präsentation):	
	
Isabelle	Allouche,	Ressort	Finanzen	 Neu	
Thomas	Brüngger,	Ressort	Aktuar		 Neu	
	
Peter	Anderegg,	Co-Präsident	 	 Bisher	
Paul	Schurter,	Co-Präsident	 	 Bisher	
Marion	Horvath,	Ressort	Sport	 	 Bisher	
Heidi	Feldmann,	Ressort	Anlässe	 	 Bisher	
	
Nun	erfolgte	zuerst	die	Abstimmung,	ob	die	Mitgliederversammlung	damit	einverstanden	war,	dass	die	Wahl	im	
Globo	erfolgen	kann.	Diese	wurde	von	den	anwesenden	Mitgliedern	einstimmig	angenommen,	es	gab	auch	hier	
keine	Enthaltungen	oder	Ablehnungen.	Nun	folgte	die	Wahl	von	den	bisherigen	Vorstandsmitgliedern	sowie	den	
neuen	Vorstandsmitgliedern	im	Globo.	Die	Wahlen	wurden	einstimmig	angenommen.		

10. Ehrungen	/	Danksagungen	

Die	Co-Präsidenten	bedankten	bei	unseren	Trainern,	welche	Woche	für	Woche	in	der	Turnhalle	stehen	und	mit	den	
Junioren/Innen	trainieren.	Unter	Applaus	wurden	Michaela,	Marcel,	Michi,	Felix	und	Marion	die	Barentschädigung	in	
einem	Couvert	überreicht.	Nina	war	noch	im	Training	und	ihr	Couvert	erhielt	sie	anschliessend	am	Apéro.	Zusätzlich	
durfte	Sven	Kleiner,	Capitan	der	Herren	KF,	einen	Geschenkgutschein	von	Pro	Ochsner	Shop	in	Baar	in	Empfang	
nehmen.	Als	Dank	für	seine	super	Arbeit	(Fotos	und	Texte)	erhielt	auch	Adrian	Bürgler	ein	Couvert	mit	einem	Ge-
schenkgutschein.	Unser	externer	Schiedsrichter	ist	leider	nicht	erschienen.	Die	zwei	Revisorinnen	erhielten	ein	Blu-
menstrauss	als	Dank	für	Ihre	geleistete	Arbeit.	Die	scheidenden	Vorstandsmitglieder	(Daniela	und	Bea)	erhielten	von	
den	Präsidenten	je	einen	Blumenstrauss	sowie	je	einen	Geschenkgutschein.	Walti	Feldmann	wird	der	Geschenkgut-
schein	zu	einem	späteren	Zeitpunkt	überreicht.	
	
Zudem	wurde	nochmals	der	Dank	für	alle	unsere	Sponsoren,	Gönner,	Aktiv-	und	Passivmitglieder	ausgesprochen.,	
welche	unermüdlich	Kuchen	backen,	als	Fahrer	amten	und	bei	unseren	Heimrunden	mithelfen.	Gedankt	wurde	
ebenfalls	dem	gesamten	Vorstand	für	ihre	Arbeit.	

11. Anträge	
	

Von	den	Vereinsmitgliedern	wurden	keine	Anträge	eingereicht.	

12. Statutenänderungen	
	

Keine	Statutenänderungen.	

13. Diverses	
	

Siehe	beiliegende	Präsentation	Traktandum	13	
	
Marion	Horvath	informierte	die	Mitgliederversammlung,	dass	für	das	Trainingsweekend	noch	etliche	Helfer	/	Helfe-
rinnen	gesucht	werden.	Interessierte	Helfer	können	sich	gerne	bei	ihr	melden.	
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Auf	Ende	Saison	2016	/	2017	wird	eine	Nachfolge	für	das	Ressort	Anlässe	gesucht,	bei	Interesse	kann	man	gerne	die	
Co-Präsidenten	kontaktieren.	
	
Zum	Schluss	wurden	alle	Anwesenden	zum	Apéro	eingeladen.	
	
Hirzel	Flyers	
	
	
	
Peter	Anderegg	 	 	 Paul	Schurter	 	 	 Bea	Feller	
Co-Präsident	 	 	 Co-Präsident	 	 	 Aktuarin	


